10/12/2024 Vpe pág:

\$618.217 \$1.097.600 Vpe portada: \$1.097.600

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

82.502 16.000 16.000 56,32%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia:

Peregrinación a Lo Vásquez deja estela de 7 kilómetros de basura en Ruta 68

Enorme cantidad de desechos fue el punto negro que empañó el positivo balance de las autoridades en torno a la festividad religiosa, que congregó a más de un millón y medio de fieles.

Redacción La Estrella de Valparaíso

ás de un millón y medio de personas llegaron este fin de semana hasta el Santuario de Lo Vásquez en la comuna de Casablanca y si bien el balance de las autoridades fue positivo, una vez más la enorme cantidad de basura que se pudo apreciar en el entorno del santuario v en la carretera se convirtió en el punto negro dejando un desolador paisaje en la zona.

En un recorrido por la carretera se estaableció que en aproximadamente 7 kilómetros lineales de la ruta había basura de todo tipo -(restos de alimentos, envoltorios, botellas, cartones y un incontable etcétera) que reflejan falta de respeto y cultura, pues los entes involucrados - municipio, delegación regional y otros organismos estatales- dispusieron de las medidas acordes a una festividad de estas características, incluidos contenedores y receptácuos para disponer de los desechos que una actividad como esta peregrinación involucra.

La gran cantidad de comerciantes informales



A LO LARGO DE LA RUTA 68 ESTE FUE EL PAISAJE QUE PUDO APRECIARSE EN AMBOS LADOS DE LA VÍA

que aprovechan esta procesión religiosa para ofrecer distintos productos a lo largo de la carretera y en el entorno próximo al santuario, dejó una estela de basura el fin de semana.

La seremi de Salud de Valparaíso, Lorena Cofré, lamentó la alta cantidad de escombros que se pudo apreciar tras el término de la pregrinación de los días 7 y 8 de diciembre, y recordó que como en cada actividad masiva, existieron las coordinaciones

previas con el municipio, la delegación, Carabineros y el Arzobispado, sin embargo, se excede la actividad fiscalizadora.

"Nosotros también desde el sector salud resguardamos que exista la cantidad de contenedores adecuados, que los baños químicos estén con las condiciones higiénicas mínimas, sin embargo dada la cantidad de personas que llegan, el llamado es a que acá el tema de la basura es un tema de todos v todas, es un tema

cultural también. Tenemos fiscalizaciones permanentes, denunciamos aquello que tenemos que denunciar al Ministerio Público, sin embargo esto excede la potestad fiscalizadora que tenemos en cuanto a los recursos humanos que están disponiéndose en los sectores". planteó la autoridad.

El delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, hizo un positivo balance de la peregrinación, y estimó en más de un millón v medio la can-



tidad de peregrinos que llegó hasta el santuario de Lo Vásquez.

"Hubo un amplio despliegue de todas las instituciones del Estado: Carabineros, Bomberos, Conaf, el Samu, los servicios de salud. Defensa Civil. etc. Hay un balance muy positivo respecto de la evaluación, pero por sobre todo de la prevención, de la planificación para poder presentarnos y decir que no tuvimos ningún accidente, ningún hecho que lamentar, todos pudieron volver a sus casas en normalidad", sostuvo la autoridad.

Por su parte, el coronel Jaime Camps, prefecto de Carabineros de Valparaíso, realizó también una positiva evaluación respecto de los trabajos desarrollados en torno a esta festividad religiosa.

"Estos servicios inte-

grales partieron a través de la instalación de la Subcomisaría de Lo Vásquez y con el apoyo de personal de las distintas reparticiones de la Región de Valparaíso, como también con el apoyo de personal de la Metropolitana. zona Agregar que respecto de la habilitación de la ruta 68, se realizó el domingo en absoluta normalidad, de manera paulatina y de forma segura", precisó el alto jefe policial.



Icaldo coñala